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新媒体环境下，“水军”和
正常宣传方式已成影视营销并
驾齐驱的两驾马车，雇用水军
刷自己的好评、刷竞争对手的
差评已成行业潜规则。如此本
末倒置的运作方式只会让剧集
的品质越来越差。

《孤芳不自赏》注定会成为
2017年电视剧史上的“奇葩”。
播出期间就自创了“抠像演戏”
的业内奇观，将制作底线拉至
新低；播出之后，又遭遇到了

“水军讨薪”风波，曝光了业内
潜规则。看来，大IP、大明星、大
数据三者加持都无法挽救《孤
芳不自赏》“烂剧”的骂名。

新媒体环境下，“水军”和
正常的宣传方式早已是影视行
业营销时并驾齐驱的两驾马
车。雇用水军从微博到豆瓣、知
乎等各大社交平台刷自己的好
评，甚至是刷竞争对手的差评，
已成行业潜规则。有评论称，豆
瓣评分，这个曾经被视作“最干
净”的数据，也渐渐沾染了浓烈
的营销味道，与收视率、播放量
一起，权威度日益遭受质疑。

不过，从此次《孤芳不自
赏》豆瓣3 . 6的评分不难看出：
水军刷分、刷好评这种事情只
是锦上添花，如果作品还可以，
雇用水军或有帮助；但如果品
质太差，水军也无力回天，再去
疯狂刷好评的后果只能适得其
反，引发公众更多的反感。

冯遐

盲目刷好评
只会招差评

现在的热门剧集通常由几
个著名的配音演员来配音，比
如季冠霖、边江、乔诗语等，他
们已成配音界的固定阵容，所
以有了“流水的明星、铁打的配
音”的说法。

千人一声的结果是，如果
只听声音，就像是在看同一部
剧。本来，这些电视剧的故事就
非常相似，拍摄地也往往集中
在那几个影视城，现在连配音
都是标准班底，电视剧的辨识
度就越来越低了。

这不能怪配音演员，这是
他们的本职工作。而当今社会，
人们期待更多声音、更多种性
格。然而，配音演员却成了“香
饽饽”，让电视剧被几个声音垄
断，这是极不正常的。出现这种
情况，首先因为现在的演员台
词功底实在太差了，当红的流
量明星，从声音到台词功底，都
让人怀疑中戏或者北影在招考
演员的时候是哑考，只看颜值。

还有就是所有这些在不确
定因素掌控一切的行业工作的
人，都有些迷信。一部剧是否能
够走红，任何因素都未必能成
为决定因素，在这种不确定之
中奔忙得久了，人们开始变得
迷信，相信一个走红的演员或
者配音演员或许能带来鸿运。
尽管，这也未必能够奏效，但多
少是一种心理上的安慰，至少
也可以在向投资人交代的时
候，多一点底气。

而一件事一旦成为风潮，
就有落潮的可能。但在当下，我
们还得被这种迷信侵扰，在一
千部剧里，听到几个声音。

韩松落

迪丽热巴虐恋被恶搞

随着电视剧《三生三世十
里桃花》的热播，迪丽热巴饰演
的白凤九与东华帝君的爱情走
向也牵动着众多观众的心，这
两天，凤九自断尾巴在三生石
上刻字的虐恋剧情让许多网友
直呼受不了，2月26日，迪丽热
巴晒出三生石的图并发微博
称：还有谁想刻名字？可以来报
名了。然而图片也算是恶搞了
三生石一把，刻的字有水蜜桃、
巧克力、泡面等等。
@吃一口包子：可太心疼我们
凤九了，断尾之后变凤八了。
@区草Selena：九儿咱把三生石
炸了吧，咱不刻了！
@热巴老师的胃：完了，凤九刻
字刻错了，多刻了个点，刻成了
白凤丸……
@三生石上的炒米粉：我想刻
瓜子饮料大碗面，哈哈。

岳云鹏被吐槽妆浓

青年相声演员岳云鹏近两
年因真人秀节目大火，电影一
部接着一部拍，真人秀等综艺
节目一个接着一个上，2 月 25
日早上 5 点，岳云鹏发微博称：
刚收工，已累崩。却不想遭到演
员马丽及网友的调侃。
@演员马丽：妆化重了啊！
@张鹤帆：自拍还是那么寒碜
我的哥。
@喝水不用嘴：震惊！一男子深
夜自拍，原因竟然是……
@Marshall_MathersIII：岳岳这大
脸真占地方。

近日，林更新正在参与网
络综艺《放开我北鼻》的录制，2
月26日，他发微博称：和小朋友
混熟了，就从抱抱到亲亲，最后
到啃。
@乌木喂喂威恩耶：这是你和
王思聪的私生子？
@心有林新：想吃你做的饭了，
没吃着只能啃真人。
@雪过情无痕：竟然连小孩子
都不放过！
@要不赛有：然后林更新被孩
子啃下来一块死皮……

林更新有私生子？

□闫红

每次娱乐圈里有人、尤其是
男人出轨，黄磊的微博就成为观
光团必去的一站。而吃瓜群众更
多的是表达殷殷期望：好男人不
多了，黄老师您要挺住！而这一
次，口碑极佳的黄磊却被推到风
口浪尖上，而他上头条只是因
为，他的妻子孙莉，怀了第三胎。

一时间群情激奋，很多人指
责他成了继韩寒之后，近期第二
个“直男癌”代表。如果说这脑补
出来的戏码还让人啼笑皆非，还
有一种声音让人看了简直毛骨
悚然：“中国的男女比例已经在
世界上数一数二了，都是这帮有
钱没文化的戏子、公众人物带头
做的好榜样，那些说拼命生儿子
只是为了儿女双全而不是重男
轻女的看到数据会咋说呢？”

敢情人口比例差别这么大，
罪魁祸首不是那些通过B超知道
是女孩后果断处理掉的人，而是
高高兴兴地生了俩女儿的黄磊？
人家生娃是捧在掌心里疼的，不
是平衡男女比例的。

有了女儿之后，还想儿女双
全，不是直男癌，甚至没有女儿，
想要个儿子也不是直男癌，只有
想要儿子，因此不喜欢女儿的
人，才叫直男癌，黄磊显然不在
此列。他对女儿的爱，和对女儿

教育上的用心，肯定超过那些瞎
嚷嚷的人，从各种节目访谈里，
我们都能看到那爱的点点滴滴。

对于女儿多多和多妹，黄磊
是一个有原则但也能沟通的父
亲，他对于多多的各种爱的教
育，在《爸爸去哪儿》里多有呈
现，因此也被各种公众号津津乐
道，这里且不赘述。只说我印象
最深的两个细节，一个是当时多
多在节目里的表现也有人说她
太假，显得过分懂事。对此，黄磊
丝毫没有着急上火，相反，他带
着一种很强大的悠然说，她其实
只是想以此掩饰自己的小。如若
不是对女儿有着深度了解，是无
法说出这话来的，而一个直男癌
式的父亲，根本没有兴趣了解女
孩子心里的那些弯弯绕。

还有一段是他对于“早恋”
的看法，他说“早恋”是个特别混
蛋的词：“我女儿要是15岁谈恋
爱我觉得很正常。恋爱就是恋
爱，青春期情窦初开懵懵懂懂我
觉得是美好的……她的日记不
上锁、搁在桌子上我也不看，我
绝不看。她的手机我也不会看，
我永远不看。”

请把这段话和韩寒某次接
受采访时的说法并看：“如果有
人追我女儿，我一定三天之内把
那个人查得底朝天，一叠资料放
在我女儿面前，让她选择。我也

会告诉女儿，所有人泡妞的手段
是怎么样的，人特别容易被自己
逆反的一面吸引。”

一个是让女儿知道，恋爱是
一件多么美好的事，一个是不相
信女儿的眼光，唯恐女儿吃了
亏——— 潜台词是，恋爱中女人是
被动和弱小的，黄老师算不算直
男癌，大抵可以看得清楚。

不知道是不是黄磊和孙莉
演多了民国剧，黄磊一家，都自
带一种民国气质。黄磊像那个时
代里的开明父亲，努力工作，罩
着这一家人，热衷于下厨做饭，
想要看到妻子女儿快乐的笑脸。
他身上，有着旧文化晕染出的教
养，又有着新文明赋予的眼界，
简直就是一部好父亲的人形教
科书。而孙莉，亦有着一种令人
恍惚的温柔，她总是在笑，笑得
像一朵又香又白的茉莉花，脸上
看不到一丝这个时代里常见的
焦虑。多多更像民国时候优秀的
大女儿，既聪明懂事，又多才多
艺，小小年纪，就有了很明显的
淑女气质；至于多妹，年龄尚小，
目前只负责可爱。

诚实说，看这样相亲相爱的
一家人，只觉得赏心悦目。相爱
的男女遥想幸福生活，常常会说
到，要生一堆孩子，两个还算不
上“一堆”，反正，再多一个孩子，
只是再多一些爱，有什么不好？

黄黄黄磊磊磊是是是直直直男男男癌癌癌？？？
管管管好好好你你你们们们自自自己己己吧吧吧

网文改编作品赚钱不能昧良心
□祖纪妍

最近，电视剧《三生三世十
里桃花》热播，尽管这部剧因为
“抄袭争议”也遭受了负面评
价，但还是为网文IP剧（IP指
根据小说等文学改编的影视
作品）赢回了一些面子。那该
剧究竟是如何获得一枝独秀
的正评价呢？

首先，网文IP能否成功最
重要的是对原著的忠实程度。
显然，《三生三世》是这方面
的赢家，据一位号称“看了不
下5遍原著”的观众反馈，电
视剧版不但在场景上还原
了原著的“仙气儿”，选角
上也非常贴切，完全根据
原著情节发展人物性格，
甚至在原有的方向上使
人物更加饱满。不管普通
观众是否喜欢，原著党的

掌声绝对为《三生三世》的流
行贡献了不小的力量。

其次，如今IP产业已经初具
规模，几乎每个档期都会有一大
波IP剧来袭，现在IP剧拼的是完
成度。观众们对玄幻古装剧已经

愤怒很久了。不但演技堪忧，而
且粗制滥造。在这样的大背景
下，《三生三世》奉献了设计精良
的服装、道具、美术布景，在人物
造型上也事无巨细、非常考究，
同时避免了让人跳戏的“五毛
钱”特效……这些“硬件设备”上
的至少及格，给了赵又廷和杨幂
发挥“整容级演技”的机会。

第三，这是一个信息爆炸的
时代，所有看似是自发产生的好
评都可能是宣传引导在发生作
用。这一点上，《三生三世》的宣
传方可谓是尽职尽责，2015年购
买版权时就做了很多预热工作，
正式播出前到正式播出后更是
做到了字面意义上的“铺天盖
地”。中国的电视剧观众那么多，
只要持之以恒地宣传，总会找到
喜欢看的人。

所以说《三生三世十里桃
花》用实际行动证明，IP还是很
容易赚钱的，但不能昧着良心赚
快钱。拍电视剧毕竟也是一件非
常需要专业技能的事，找到专业
的人，花足专业上的钱，网文IP
剧还是有可能引领中国影视行
业进入规范化的大工业时代的。

“铁打的配音”
只因明星台词太弱
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